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Им есть чем гордиться
В Тюменской области оценили  
заслуги многодетных отцов 

Медаль «Отцовская доблесть» планируют выдавать многодетным отцам, а также мужчи-
нам, которые не жалея сил в одиночку воспитывают своих детей. К награде будет прила-
гаться премия. Кроме того, при выходе на пенсию обладатель медали сможет получить зва-
ние «Ветеран труда». Предложение учредить знак отличия для самых достойных тюменцев 
единогласно поддержали депутаты регионального парламента.

стоп-кадр

До власти рукой подать
ИнИцИатИва

В Челябинске утверждена новая 
двухуровневая система управле-
ния городом, которая, по мнению 
властей, позволит горожанам более 
активно участвовать в принятии 
решений по всем вопросам. Соот-
ветствующее решение приняли де-
путаты Заксобрания региона.

Каждый из семи районов Челя-
бинска станет отдельным муници-
пальным образованием и обзаве-
дется собственным представитель-
ным органом власти —  собранием 
депутатов, состоящим из 25 чело-
век. Исключение составит Цент-
ральный район, где из-за меньшего 
числа жителей интересы народа бу-
дут представлять 20 человек. депу-
таты изберут главу района и назна-
чат своего сити-менеджера.

Народные избранники районно-
го уровня делегируют представите-
лей в городскую думу —  по семь от 
каждого района. Таким образом, в 
гордуму следующего созыва вой-
дут 49 депутатов, которые выберут 

своего председателя — главу Челя-
бинска. 

—  Теперь до власти действитель-
но можно дотянуться рукой, —  пояс-
нил заместитель председателя Зак-
собрания Челябинской области Се-
мен Мительман. —  Сейчас на одного 
депутата гордумы приходится бо-
лее 20 тысяч жителей, и быстро ре-
шить вопросы каждого нуждающе-
гося не получается. Новая система 
вертикали власти поможет народ-
ному избраннику узнать в лицо 
чуть ли не каждого избирателя в 
своем округе — в зависимости от 
территории их число будет варьи-
роваться от трех до пяти тысяч. Это 
значительно увеличит эффектив-
ность нашей работы.

александр Скрипов, 
Челябинская область

кстати

Депутаты южноуральского парла-
мента определились с датой выбо-
ров губернатора Челябинской об-
ласти —  они пройдут 14 сентября.В Екатеринбурге сдан построенный по индивидуальному проекту 200-квартирный дом для военнослужащих 

Екатеринбургского гарнизона. Здание расположено недалеко от станции метро, рядом школа, детский сад, 
спортивные сооружения и торговые центры. По планам в 2014 году служебное жилье получат 4,8 тысячи 
военнослужащих Центрального военного округа, 40 процентов из них уже въехали в новые квартиры. 
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путь-дорога фронтовая
Жители уральского поселка воюют  
с большегрузами

КонфлИКт

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область 

Жители поселка Полеводство, 
что в пригороде екатеринбурга, 
перекрыли дорогу большегруз-
ным автомобилям, поставив 
свои легковушки поперек испор-
ченной самосвалами трассы.

За час на подходе к поселку 
выстроилась очередь из фур и 
бетономешалок. Только после 
вмешательства подъехавших 
на место конфликта сотрудни-
ков полиции грузовики отсту-
п и л и .  П о  р а с п о р я ж е н и ю 
гИБдд к месту противостоя-
ния приехал трактор и переко-
пал дорогу. 

— Боюсь, что это временная 
победа, — говорит житель посел-
ка Игорь Васильев. — Большегру-
зы здесь ездят днем и ночью. Ког-
да сухо — пыль, как в пустыне, 
окна в доме не открыть, а после 
дождя — грязь непролазная.

Чтобы закрепить «викто-
рию», участники акции протес-
та написали обращение в облас-
тную прокуратуру и админист-
рацию губернатора.  

Заложниками многотонных 
машин обитатели небольшого, 
всего-то в тысячу человек, по-
селка стали пару лет назад, когда 
на бывшем совхозном поле биз-
несмены возвели несколько 
предприятий, производящих 
стройматериалы. Полеводством 
в Полеводстве уже не занимают-
ся, и предполагалось, что новые 
рабочие места помогут местным 
жителям трудоустроиться.

Но не все сложилось складно. 
Производственные ангары вы-

росли быстро, а строительством 
новой дороги, которая, минуя 
жилые дома, выходила бы на 
трассу, никто не занимался. И за 
пару месяцев поселковые улоч-
ки, как и грунтовка за околицей, 
превратились в месиво. 

Вначале жители закидыва-
ли жалобами местную адми-
нистрацию: поселок хоть и 
расположен в пригороде ека-
теринбурга, территориально 
входит в Чкаловский район ме-
гаполиса. 

— Ну разве это похоже на район 
большого города? Скорее, поле 
боя или стройплощадка, изры-

тая траншеями, — говорит мест-
ная жительница екатерина гра-
динарова. По полю боя она гото-
ва водить экскурсии для чинов-
ников. Но изучать окопы пред-
ставители власти не рвутся, хотя 
признают, что ситуация ненор-
мальная. 

По генеральному плану раз-
вития города в районе Полеводс-
тва действительно должна быть 
трасса для движения большегру-
зов. дорога не длинная — всего-
то около трех километров, но на 
ее возведение необходимы мил-
лионы. Как уверял нас в неофи-
циальной беседе руководитель 
одного из местных заводов, сей-
час идет торг: за чей счет про-
кладывать дорогу. дескать, в 

благоустройство муниципаль-
ной территории деньги должен 
вкладывать бюджет, а не бизнес. 
Но в районной администрации 
«рг» заверили, что взаимопони-
мание с предпринимателями 
уже найдено.

 — Проект дороги  готов и со-
гласован. В стройку вложат день-
ги работающие в Полеводстве 
компании. если все сложится хо-
рошо, к осени строительство за-
кончится, — утверждает замес-
титель главы администрации 
Чкаловского района екатерин-
бурга андрей Никишин. — Обид-
но, что жители поселка недооце-

нивают проделанную нами 
большую работу.  

О всех нюансах переговоров 
поселковые действительно не 
знают. Но резонные вопросы за-
дают: почему, давая добро про-
мышленной зоне близ населен-
ного пункта, никто из чиновни-
ков не озаботился подведением к 
ней подъездных путей? Почему 
за чужой прибыльный бизнес 
жители должны расплачиваться 
своим комфортом, нервами и 
даже деньгами? По некоторым 
данным, с каждого двора на бла-
гоустройство села и латание до-
рожных дыр собирали немалые 
суммы, чуть ли не по 15 тысяч 
рублей. дешевле — забаррикади-
роваться. 

Машины ездят днем и ночью. Когда 
сухо — пыль, как в пустыне, а после 
дождя — грязь непролазная

Телефон спасения
Связь

Ямальским оленеводам раздают 
спутниковые телефоны с тревож-
ной кнопкой. Приобретено уже бо-
лее 600 комплектов связи. до кон-
ца года такими аппаратами будет 
обеспечена каждая пятая каслаю-
щая по тундре семья, а к 2016-му 
ими обзаведутся почти три тысячи 
оленеводов. 

Система cпутникового монито-
ринга позволит определять место-
нахождение кочевников с точнос-
тью до трех метров, а также полу-
чать от них срочные сообщения. 
Способ связи с миром очень прост: 
при нажатии на кнопку сигнал пос-
тупает в центр управления в кри-
зисных ситуациях МЧС россии по 
ЯНаО. Оператор тут же перезвани-
вает на номер, с которого поступил 

вызов, выясняет ситуацию и в слу-
чае необходимости принимает экс-
тренные меры.

В первую очередь cпутниковые 
телефоны получат многодетные се-
мьи, а также ждущие пополнения, 
чтобы у них всегда была возмож-
ность незамедлительно попросить о 
помощи. 

Как отмечают в округе, оленево-
дам и раньше выдавали рации, но у 
прежнего оборудования было зна-
чительно меньше возможностей. В 
состав новых комплектов входят 
спутниковый телефон, инструк-
ция по использованию на трех язы-
ках — русском, ненецком и хантый-
ском, запасные батареи — солнеч-
ная и аккумуляторная.  Кроме того, 
каждому оленеводу будет оплаче-
но 200 минут голосовой связи.

Ольга Валентинова, ЯНаО

Пешком до знаний не дойдешь
ДетИ

Суд обязал администрацию режевс-
кого района доставлять дошколят из 
деревни Каменки до детского сада 
на специальном транспорте. 

Иск к властям подала прокурату-
ра после того, как родители сель-
ских малышей пожаловались на не-
доступность дошкольного образо-
вания. детского сада в Каменке нет, 
его закрыли шесть лет назад. а де-
ревня переживает демографичес-
кий бум — здесь подрастает почти 
два десятка мальчишек и девчонок. 
И если ребята постарше в школу со-
седнего села Клевакинского ездят 
на автобусе, то о транспорте для ма-
лышей никто не позаботился.

— В нашем детском саду есть сво-
бодные места, и каменских ребяти-

шек мы готовы принять. Но расстоя-
ние между селами — семь километ-
ров. Как трехлетних детишек каж-
дый день возить туда и обратно? — 
признались корреспонденту «рг» 
сотрудники клевакинского «Колос-
ка». — Такси, что ли, заказывать? 

Жители Каменки считают, что, 
отправив их детишек в далекий 
дет ский сад, чиновники подошли к 
делу формально. С их доводами со-
гласились в надзорном органе. 
Прокурор потребовал в суде у ад-
министрации района обеспечить 
доставку автотранспортом малы-
шей в дошкольное учреждение. 
Сейчас местные власти думают: 
закупать для дошколят гаЗель или 
фрахтовать такси.

Светлана добрынина, 
Свердловская область

Между теМ

На Среднем Урале уже был случай, 
когда родители через суд заставили 
чиновников купить внедорожник, 
чтобы возить ребятишек из отдален-
ного села в школу. Из-за ужасного со-
стояния поселковой дороги ГИБДД 
запретила перевозить детей на авто-

бусе. И более года ученики из села 
Шадриха Первоуральского района 
пешком мерили десять километров 
до школы. По решению суда местная 
администрация приобрела отечест-
венный джип, который проложил для 
школьников дорогу к знаниям. 
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Рекрутинг высокого уровня
25-летний челябинец обратился за трудоустройством к президенту

«Если бы я был…»
На Южном Урале подвели итоги 
конкурса молодежных инициатив

Три тысячи школьников и студентов представили проекты того, что бы они сделали на месте 
предпринимателя, директора, депутата, мэра или губернатора для улучшения жизни в регио-
не. идеи оказались разноплановые: от строительства тоннеля под Шершневским водохрани-
лищем до издания пособий для инвалидов по зрению. Один из лауреатов — студент из Зла-
тоуста Глеб рыбкин — придумал способ поднять производительность труда на местном заводе.

Занятость

 Александр Скрипов, Челябинск

Выпускник техникума Сергей 
Клименков написал письмо Влади-
миру Путину с просьбой помочь 
ему найти работу.

Ход конем

По словам молодого человека, 
он обратился к президенту от бе-
зысходности. 

— Я получил специальность 
«технолог общественного пита-
ния», — поведал Сергей свою исто-
рию корреспонденту «рГ». — и вот 
уже больше года ищу работу — ре-
гулярно прохожу собеседования, 
заполняю анкеты. Но мне везде от-
казывают, ссылаясь на то, что у 
меня нет опыта. А как его полу-
чить, если никуда не берут? Полу-
чается замкнутый круг. А жить-то 
на что-то надо! 

Клименков живет с родителями, 
его отец — инвалид, мама учитель-
ствует в школе. В общем, денег в се-
мье негусто. После очередного от-
каза Сергей решил пойти другим 
путем: позвонил по телефону пря-
мой линии с Владимиром Пути-
ным. Но тогда вопрос «не прошел». 
Примерно месяц назад молодой че-
ловек отправил письмо президен-
ту через интернет. На этот раз 
«сработало». Сергею позвонили из 
министерства образования и на-
уки Челябинской области и сооб-
щили, что окажут содействие в 
трудоустройстве. 

Как утверждает парень, его слу-
чай далеко не единичный. Сейчас 
Сергей заочно учится в Челябинс-
ком государственном педагогичес-
ком университете (ЧГПУ) по специ-
альности «производство продуктов 
питания и потребительских това-
ров». По его словам, половина груп-
пы с его курса так же, как и он, без-
успешно пытается найти работу. 
Эта же проблема у девушки Сергея, 
которая оканчивает учебу на эконо-
мическом факультете Челябинско-
го госуниверситета. 

Мы поинтересовались у настой-
чивого челябинца, не пытался ли 
он попробовать себя в другой сфе-
ре. Сергей ответил, что на этот 
счет у него принципиальная пози-
ция: он хочет стать классным спе-

циалистом в выбранной профес-
сии. интересуется кулинарией на-
родов мира, даже создал свой сайт, 
посвященный японской кухне. 

Повернуться  
к работодателю лицом

— Мы получили письмо из уп-
равления президента по работе с 
обращениями граждан с просьбой 
помочь Сергею устроиться на ра-
боту, — рассказала начальник уп-
равления профессионального об-
разования регионального минис-
терства образования и науки Еле-
на Зайко. — Наше ведомство напря-
мую не занимается этими вопро-
сами, поэтому мы переслали пись-
мо в главное управление по труду и 

занятости Челябинской области. 
Вообще, это, конечно, нонсенс. Я не 
припомню, чтобы кто-то пытался 
привлечь президента к поиску ра-
боты. Тем более что профессия 
Сергея хорошо востребована на 
рынке: в тех же кондитерских це-
хах, на пищевых предприятиях, в 
ресторанном бизнесе. рабочие 
места в этой сфере постоянно со-
здает малый и средний бизнес. 

Как считают в минобре, самый 
эффективный путь для студентов 
— познакомиться с будущим рабо-
тодателем и попытаться ему пон-

равиться во время производствен-
ной практики. Координаты заин-
тересованных в молодых кадрах 
предприятий, как правило, разме-
щены на сайтах учебных заведе-
ний. Управление профобразова-
ния может содействовать поиску 
работы, но не более того. 

Кстати, Сергей утверждает, что 
в техникуме на практике он пере-
бирал конфеты на кондитерской 
фабрике, что ему в дальнейшем 
совсем не пригодилось. А кроме 
того, по словам Клименкова, рабо-
тодатели прежде всего изучают за-
писи в трудовой книжке. Другой 
«опыт работы» их не интересует.

По информации Елены Зайко, 
проблема занятости выпускников 
в Челябинской области существу-
ет, но она не носит какого-то крити-
ческого характера. Так, находят ра-
боту по полученной профессии 65—
70 процентов окончивших вузы и 
техникумы, а процент общей заня-
тости еще выше — почти 93. 

В педагогическом университете 
к поступку Сергея Клименкова от-
неслись негативно. 

— Это просто безобразие, — счи-
тает директор профессионально-
педагогического института ЧГПУ 
(декан факультета, где обучается 
Сергей. — Прим. авт.) Елена Гнаты-
шина. — Можно сколько угодно об-
винять техникум, вуз, работодате-
лей. Но Клименкову прежде всего 

следует объективно оценить само-
го себя, лучше учиться. Кстати, 
наш факультет готовит преподава-
телей техникумов и учебных цент-
ров. Сергей же заявляет, что хочет 
быть технологом-кондитером. А 
это не одно и то же.

«Сладкая» работа

— Я очень удивился, узнав, что ав-
тор обращения к президенту по про-
фессии технолог общественного пи-
тания, — рассказал «рГ» директор 
Челябинского центра занятости 
Александр Шегуров. — Был бы он 

юристом, экономистом, менедже-
ром — тогда другое дело. Тут дейс-
твительно переизбыток кадров. К 
примеру, в наш центр занятости пе-
речисленные специалисты обраща-
ются в десять раз чаще, чем инже-
нерно-технические работники. 
Стартовая зарплата газосварщика — 
20 тысяч рублей, а юриста — 8 тысяч. 
Как говорится, делайте выводы.

Для начала центр занятости 
предложил Сергею две вакансии — 
в кафе и кондитерской, которые 
ему предстоит изучить. По мне-
нию директора центра, найти ра-
боту в сфере общепита не так уж и 
трудно. Возможно, в случае с Сер-
геем проблема в каких-то личных 
характеристиках соискателя. Но, 
с другой стороны, отказ всегда 
должен иметь конкретное обосно-
вание. По закону предприятие не-
сет ответственность за немотиви-
рованный отказ в приеме на рабо-
ту. Поэтому всем соискателям 
А лексан др Шег у ров совет ует 
брать у работодателя соответс-
твующее письменное заключение. 
При необходимости в защиту кан-
дидата на должность может вы-
ступить прокуратура. 

НачНи С малого

Поступок Сергея Клименкова бурно 
обсуждает интернет-сообщество. Не-
которые считают, что Сергей правиль-
но поднял проблему выпускников. 

«Ситуация очень распространенная, 
— пишет один из пользователей, полага-
ющий, что поиски работы зачастую на-
поминают «театр абсурда». — У меня из 
группы трудоустроились только те, у 
кого уже было готово место по знакомс-
тву. Про молодых девушек работодате-
ли вообще слышать не хотят: декреты и 
больничные никому не нужны». 

Предлагаемые выпускникам зарпла-
ты молодежь считает унизительными. 
Работодатели возражают: мол, амби-
ции у вчерашних студентов зашкалива-
ют. Все хотят сразу получать не мень-
ше 50 тысяч и работать на руководя-
щих должностях. Есть и те, кто во всем 
винит самого Сергея: мол, если ему 

пришло в голову жаловаться президен-
ту, а не решать свои проблемы само-
стоятельно, то правильно, что его нику-
да не берут. Да и вообще, что будет, 
если все начнут трудоустраиваться че-
рез Кремль? 

Среди серьезных советов Сергею — 
начать с малого: искать работу не в фе-
шенебельных ресторанах, а в кафе или 
столовых попроще, если действительно 
его главная проблема — отсутствие опы-
та. Наиболее продвинутые предлагают 
заняться бизнесом: составить бизнес-
план, открыть свое дело или, по крайней 
мере, научиться «продавать» себя рабо-
тодателю как специалиста. 

«Жалобу накалякать — много ума не 
надо, — резюмирует один из советчиков, 
— а вот амбиции поубавить и зарекомен-
довать себя с положительной стороны 
— это большая работа над собой».

коНтакт

Бесплатный телефон 
Челябинского центра занятости 
8-800-444-80-88. 

Мы поинтересовались у Сергея, 
не пытался ли он попробовать себя 
в другой сфере. Он ответил, что хочет 
стать классным специалистом 
в выбранной профессии

Ярмарка вакансий помогает 
выпускникам сориентироваться  
в море предложений на рынке труда.

СтаНь НезамеНимым

Советы выпускникам от челябинского центра занятости 
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Встреча для Вас

 Ксения Дубичева,  
Свердловская область

Крупнейшее книгохранилище 
Урала — Свердловская областная 
библиотека имени Белинского — 
уже семь лет существует в усечен
ном, ополовиненном, виде: основ
ное здание с колоннами и бюста
ми выдающихся писателей закры
то на реставрацию. Тем не менее 
библиотека работает, а число ее 
виртуальных посетителей посто
янно растет. Каким образом «хра
му знаний» это удается, «РГ» рас
сказала Ольга Опарина, директор 
Белинки.

Ольга Дмитриевна, задача библиоте
ки — учить читателя новым формам 
взаимодействия с информацией?
Ол ь га  О п а р и н а: Иначе говоря — вос
питывать информационную культу
ру личности. Чаще всего под этим 
понимают лишь информационную 
грамотность — навыки сбора и пере
работки информации. Но сейчас че
ловек вынужден сам оценивать, на
сколько подача тех или иных мате
риалов этична и как их в дальней
шем использовать.

Проблема будущего, на мой 
взгляд, не «достать» книгу, а най
ти ее. В нарастающем информаци
онном потоке отыскать то, что 
вам нужно — книгу, факт, собы

тие, изображение, становится 
очень сложно. 

Тогда библиотекарь — это проводник?
Ольга Опарина: Проводник не вообще, 
а лишь в своем, библиотечном, сег
менте информационного пространс
тва. Все сохранить невозможно да, на
верное, и не надо (хотя библиотека 
Конгресса США купила все записи 
Твиттера за последние пять лет, по
считав их базой данных). Мы собира
ем только социально значимую, до
стоверную информацию. Наша зада
ча — сберечь документальную память 
региона, что мы и делаем.

За год в нашей стране издается 
120 тысяч книг. Наша библиотека 
комплектует себе только восемь 
процентов названий научной ли
тературы. Всего мы получаем 25—
26 тысяч экземпляров ежегодно. 
Кроме того, библиотека — это еще и 
центр интеллектуального обще
ния: ежемесячно мы проводим 30—
40 мероприятий: лекции, выстав
ки, встречи с творческими людьми 
и так далее. 

То есть посетитель получает комп
лексную услугу?

Ол ь га О п а р и н а: Да, зайдет он, напри
мер, в английский читальный зал, и 
его «настигнет» еще одно культур

ное предложение, скажем, фотовы
ставка — снимки микробов, сделан
ные растровым микроскопом.

А как у вас обстоят дела с посещаемо
стью?
О л ь га  О п а р и н а: Снижается — в ос
новном изза ремонта. Всетаки се
годня к библиотекам читатели 
предъявляют высокие требования, 
условия для работы должны быть 
комфортными. Число реальных по
сетителей уменьшается, но растет 
количество виртуальных посеще
ний вебсайта. В «Электронную Бе

линку» уже загружено несколько 
тысяч документов, и их активно 
читают. 

А как в нее записаться? Нужен пароль?
О л ь га  О п а р и н а: «Электронная Бе
линка» индексируется поисковы
ми системами, в поисковом резуль
тате вы в числе прочего получите и 
ссылку на наши ресурсы. У нас не
сколько ITотделов — центр созда
ния электронных копий докумен
тов, интернетцентр и отдел тех
обеспечения, поддерживающий 
связь с тремя сотнями компьюте
ров, wifi, обеспечивающий до
ступ к различным лицензионным 
базам данных… 

При столь мощном техническом во
оружении Белинки студенту оста
ется лишь дойти до библиотеки, со
ставить запрос — и получить курсо
вую работу в отпечатанном и пере
плетенном виде?
Ол ь га О п а р и н а: Человек должен оце
нить полученную информацию, а 
для этого потребуется прочитать 
тексты. И это никто за вас не сдела
ет, грызть гранит науки все равно 
придется. Библиотека — только по
мощник и навигатор, а работать 
надо самому.

Большинство ваших читателей — 
студенты?
Ол ь га  О п а р и н а: Около 60 процентов 
— студенты, учащиеся, аспиранты. 
Есть и активные преподаватели, они 
свыше полувека остаются нашими 
преданными читателями. Разные 

люди приходят: скажем, краеведы, 
которым интересна история своей 
улицы, города...

Почему бы им просто не зайти в Ин
тернет?
Ол ь га  О п а р и н а: Потому что сегодня 
информация — это товар, она стоит 
денег и продается. Доступ к про
фессиональным базам данных ог
раничен, большую часть патент
ной информации, научные труды 
тяжело найти…

А у вас все бесплатно? 
Ол ь га  О п а р и н а: Библиотеки — единс
твенное бесплатное учреждение 
культуры, ведь в кино или музей 
нужно купить билет. Мы не окупа
емся, областной бюджет нам выде
ляет чуть больше ста миллионов 
рублей в год. Средняя зарплата со
трудников в 2013м — 21,8 тысячи 
рублей, но это затраты государства 
на развитие общества.

Во сколько обходится затянувшийся 
ремонт?
Ол ь га  О п а р и н а: Вложены миллионы, 
но пока этого недостаточно для за
вершения работ. Ремонт потихоньку 
движется. Заменили отработавший 
более полувека конвейер, подъем
ник, коммуникации, но до оконча
ния еще очень много дел.

До последнего момента в основ
ном здании еще располагался книж

ный фонд — десять ярусов книгохра
нения. Книги с них ни разу не пере
мещались. Три яруса мы освободи
ли, там сейчас идут работы…

Треть фондов — это почти полмил
лиона книг, как же вы их вынесли при 
неработающем подъемнике? 
Ол ь га О п а р и н а: Руками, стояли в це
почке в масках и халатах. Каждую 
книгу сначала протерли специаль
ной тканью. Потом все упаковали в 
коробки, надписали, чтобы в буду
щем можно было расставить в пер
воначальном порядке. 

Бывалые библиотекари рассказыва
ли, что им доводилось ощущать в 
книгохранилище присутствие духа 
Виссариона Белинского. Не появлялся 
ли он в последнее время?
Ол ь га О п а р и н а: Скажем так, и не ис
чезал! В мае мы отметили юбилей 
— 115 лет, надеемся, что и у нас, и у 
читателей, и у духа Виссариона 
Григорьевича еще будет много по
водов для радости и гордости за Бе
линку.

Вы возглавили библиотеку в непростое 
время —  бумажная книга исчезает из 
нашей жизни?
Ол ь га О п а р и н а: Текст не умирает. Ме
няется только носитель — с аналого
вого на цифровой. Дело в том, что че
ловечество за сотни лет выработало 
определенные технологии работы с 
информацией. С момента запуска пе
чатного станка Гутенберга книга пе
режила колоссальный прогресс, ее 

размеры, структура функциональны 
и в то же время эстетичны. Современ
ная бумажная книга — это вершина 
эволюции. А электронные еще в нача
ле своего развития, технологии рабо
ты с ними только вырабатываются.
Директор Российской государс
твенной библиотеки (РГБ) Алек
сандр Вислый утверждает, что ни
когда все книги не переведут в циф
ровой формат, часть их все равно 
будет храниться в бумажном виде. 
Важно, чтобы информацию о бу
мажной книге можно было найти в 
электронном каталоге. Специалис
ты той же РГБ подсчитали: чтобы 
перевести книжные фонды их биб
лиотеки в цифровой формат, по
требуется 400—500 лет.

Знания — в дело!

В Екатеринбурге наладили 
уличный книгообмен

В ЛИТЕРАТУРНОМ квартале города открыли «Большую книгу». Артобъект с размахом стра
ниц в четыре метра изготовлен из металла и пластика по заказу муниципального объедине
ния библиотек и предназначен для буккроссинга: на полочках между страницами горожане 
оставляют книги для других читателей. В книговорот вовлечено около 300 изданий. Летом 
пункты буккроссинга появятся в кафе и парках. «Начинкой» их обеспечат библиотеки.

Время расставлять книги
В год 115летия в библиотеке имени Белинского должен завершиться ремонт
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2,2
миллиона
экземпляров — общий фонд библиотеки 
имени Белинского

В здании до последнего был книжный 
фонд — десять ярусов книгохранения

ключеВой Вопрос
комментарий 

Среди библиотекарей ходит шутка  
о их тяжком труде: «В углу Белинский 
зарыдает: «Ну, перестаньте ж, наконец!» 
Бедняга! Даже он не знает, когда 
цепочкам всем конец!» .

спраВка «рГ»

Первая на Урале общественная 

публичная библиотека имени Бе-

линского открылась в 1899 году — 

«на пользу екатеринбуржцам, ищу-

щим духовной пищи», как говори-

ли участники молебна в честь это-

го события. Фонд библиотеки со-

ставили 1853 подаренные горожа-

нами книги. В 1905 году Белинка 

начала работать не только в режи-

ме читального зала, но и выдавать 

книги на дом. Кроме того, она ста-

ла местом явки революционеров, 

опознававших друг друга по паро-

лю: «Дайте десятый том Чехова» — 

и отзыву: «Нет». 

В 1916 году библиотека переехала 

в отдельное здание, где сейчас 

располагается областная детская 

библиотека, а в 1960-м — в новый 

дом на улице Белинского. В 2003 

году у библиотеки появился еще 

один корпус, который строили 

больше десяти лет. 

Основное здание библиотеки, ко-

торое за полвека ни разу не ремон-

тировалось, закрылось на рестав-

рацию в 2007 году. Ремонт с пере-

менным успехом продолжается до 

сих пор. Читателями реальной биб-

лиотеки записаны 30 тысяч чело-

век, «Электронной Белинки» —1,7 

миллиона.

павел креков, 
министр культуры 
свердловской области: 

— Библиотека имени Белинского — 

крупнейшее библиотечное учрежде-

ние, причем в масштабах округа, а не 

только области. Это, безусловно, на-

лагает определенную ответствен-

ность. Из областного бюджета выде-

лены значительные средства для за-

вершения капитального ремонта зда-

ния библиотеки. До конца этого года 

мы планируем закончить основные 

работы по реконструкции. Кроме 

того, наши специалисты разрабаты-

вают проект технического оснащения 

Белинки.



24
урал

>

19 июня 2014——Четверг № 135 (6407) www.rg.ru/ural

Россия, вперед!
В Екатеринбурге открылась 
футбольная фан-зона

ЕкатЕринбургскиЕ болельщики следят за матчами чемпионата мира в бразилии в свобод-
ной фан-зоне, открытой в ЦПкиО им. Маяковского. установленный здесь гигантский LED-эк-
ран площадью 60 квадратных метров способен работать при любой погоде и температуре от 
минус 40 до плюс 40 градусов по Цельсию. Для зрителей организованы бесплатные парковки 
и автобусы-шаттлы, которые развозят болельщиков после матчей по домам. 

Барышни честь имеютИ все-таки они вертятся!
В Екатеринбурге прошел автомотофестиваль «рг»

Выпускной

В Екатеринбургском суво-
ровском училище впервые 
окончили учебу 12 девушек. 
Все они из семей военнослу-
жащих, поступили в учили-
ще пос ле шестого к ласса 
обычных школ в рамках экс-
перимента Министерства 
обороны рФ. и все собирают-
ся подавать документы в во-
енные вузы.

— Я очень рада, что пошла 
по стопам отца. с детства 
мечтала стать врачом и но-
сить погоны, поэтому поеду в 
санкт-Петербург поступать 
в военно-медицинскую ака-
демию на факультет хирур-
гии, — рассказала выпускни-
ца наталья Швецова.

наташа — одна из трех де-
вушек-золотых медалисток, 
а всего в этом году 11 суво-
ровцев окончили училище с 
золотыми медалями и двое — 
с серебряными. то есть прак-
тически каж дый пятый из  
67 выпускников отмечен за 
особые успехи в учебе. тако-
го прежде не было, говорят 
командиры и преподаватели. 
и называют причину: сказа-
лось влияние парней и деву-
шек друг на друга, ведь они 
учились вместе, как в школе.  

Поначалу курсанток было 
19, однако семь из них по раз-
ным причинам покинули сте-
ны училища. некоторые не су-

мели принять довольно жест-
кие условия жизни, ведь поль-
зоваться мобильным телефо-
ном или интернетом здесь 
можно лишь по расписанию. 
кроме того, сложно привык-
нуть к дисциплине, справить-
ся с объемом учебного мате-
риала, который значительно 
больше, чем в средней школе. 
не говоря уже о трехчасовой 
ежедневной самоподготовке.

стоит сказать, что суво-
ровцы осваивали два обяза-
тельных языка — английский 
и немецкий, а также китайс-
кий — в качестве дополни-
тельного, получили музы-
кальное образование. Обыч-
но около 70 процентов вы-
пускников продолжают уче-
бу в военных вузах. нынче 
туда стремятся попасть все 
без иск лючения. Девушки 
выбрали медицину, связь и 
военно-космические войска.   

кстати, в Екатеринбург-
ском суворовском училище 
это первый и последний де-
вичий выпуск. Минобороны 
решило свернуть экспери-
мент, хотя девчата успешно 
прошли обучение. По тради-
ции суворовцы накануне вы-
пускного встретили рассвет, 
а утром после вручения ат-
тестатов вышли на плац и 
бросили вверх монетки. на 
счастье.

анатолий горлов, 
Екатеринбург 

Все выпускницы Суворовского училища намерены связать свою 
жизнь с армией.

акция

 Анатолий Горлов, Екатеринбург 

В День россии уральский филиал 
«российской газеты» организовал 
ежегодный, седьмой по счету, фес-
тиваль ретромашин.

Праздник любителей автоста-
рины состоялся благодаря сов-
местным усилиям «рг», комитета 
ретротехники Федерации авто-
мобильного спорта свердловской 
области и регионального отделе-
ния Всероссийского общества ав-
томобилистов. на площадку воз-
ле екатеринбургского Дворца мо-
лодежи съехалось около 70 рари-
тетных авто и мотоцик лов из 
свердловской, Челябинской, кур-
ганской и тюменской областей. а 
еще до урала с алтая добрался 
«Москвич-412» 1979 года выпус-
ка, который участвовал в марафо-
не «Пекин—Париж-2013».

среди изюминок фестиваля — мо-
тороллер «Вятка»-самосвал, три со-
ветских мопеда (их можно назвать 
«дедушками» современных скуте-
ров). интерес посетителей вызвала 
коллекция «Фордов» 1917—1929 го-
дов. Экзотической теперь считает-
ся отечественная «Волга» первой и 
самой редкой серии «Звезда», полу-

чившая название по расположению 
пятиконечной звезды на крышке 
капота. с не меньшим любопытс-
твом зрители осматривали «Моск-
вич-2141» под названием «князь 
Владимир». Это последняя серий-
ная модель аЗЛк, выпускаемая в 
конце 90-х годов. 

интересно, что на празднике 
было много молодежи, приехавшей 
на отцовских и дедовских автомо-
билях, за рулем сидели даже девуш-
ки. Они так же, как прежние вла-
дельцы, холят и лелеют своих «ко-
ней» — машины в прекрасном состо-
янии. Преемственность поколений 
в среде автоколлекционеров — дело 
обычное.

история каждого железного 
участника фестиваля — это много-
месячный, а чаще многолетний 
труд по восстановлению первона-
чального облика автомобиля или 
мотоцикла, поиски родных узлов и 
агрегатов, элементов отделки. 

иногда энтузиастам-реставрато-
рам приходится самим изготавли-
вать недостающие детали, по-
скольку некоторые запчасти уже 
давно сняты с производства. Время 
неумолимо, и тем дороже с истори-
ческой точки зрения каждый фак-
тически заново рожденный экзем-
пляр, тем больше уважения к тем, 
кто создал эти технические шедев-
ры и дал возможность всем желаю-
щим полюбоваться ими. 

несмотря на непрекращающий-
ся дождь, ко Дворцу молодежи съе-
хались сотни горожан и гостей 
Екатеринбурга. Многие специаль-
но запланировали поездку на 
единственную в урФО открытую 
выставку старинной техники, ко-
торую в таком количестве можно 
увидеть лишь в День россии.

Коллекция ретроавтомобилей, для 
взрослых и детей, вызвала живой 
интерес гостей фестиваля.

КстатИ

В этом году фестиваль посвящен 

памяти Анатолия Павловича Вол-

кова, председателя комитета рет-

роавтомобилей Федерации авто-

спорта Свердловской области. 

Именно при его активном участии 

создавалось сообщество любите-

лей авторетро в Екатеринбурге, 

впервые в городе начали прово-

дить парады и выставки старинной 

техники, ставшие сейчас традици-

онными. 
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